



**POBLAR
EL SEPTENTRIÓN**

II

JOSÉ TIENDA DE CUERVO

**ESTADO GENERAL DE LAS FUNDACIONES
HECHAS POR DON JOSÉ DE ESCANDÓN
EN LA COLONIA
DEL NUEVO SANTANDER**

TOMO

1

PATRICIA OSANTE

Estudio introductorio, transcripción y notas

**Universidad Nacional Autónoma de México
Instituto Tamaulipeco para la Cultura y las Artes**

El informe que José Tienda de Cuervo rindió a las autoridades virreinales de la Nueva España, después de la visita judicial que realizó a la Colonia del Nuevo Santander en 1757, está contenido en los dos tomos que conforman la presente publicación. Se trata de una nueva edición corregida y aumentada de las diligencias practicadas por dicho visitador durante el gobierno del coronel José de Escandón en dicha entidad. Es, sin duda alguna, un documento fundamental para el conocimiento de los primeros años de la fundación de la Colonia del Nuevo Santander, iniciada en enero de 1748. La transcripción del manuscrito ofrece al lector interesado en el estudio de la historia del noreste un cúmulo de información de gran valía acerca de las 22 poblaciones que, hasta el momento de la visita, se habían establecido en el territorio. Asimismo, el extenso documento referido contiene mucha información menuda, pero relevante y de gran utilidad, para dar sentido o en su caso matizar el suceso colonizador que diera origen a la nueva provincia. Las revistas de pobladores, sumadas a los padrones de vecinos, nos permiten conocer datos importantes de los primeros habitantes que se asentaron en la nueva localidad como, por ejemplo, la edad, la condición sociojurídica de muchos de los integrantes de cada familia, incluidos los sirvientes y los esclavos, cuando se les llegaba a tener.

Imagen de portada: Bernal de Horcasitas, Tamaulipas. Autor: Jesús López

www.historicas.unam.mx



INSTITUTO
DE INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS

